



LOS DOS CHILE

Celebran el Presidente y sus ministros el segundo aniversario del Gobierno. Celebran diciendo “Estamos mejor que hace dos años”. Probablemente es cierto que el Chile que ellos viven en sus cabezas está mucho mejor, pero no podemos decir lo mismo respecto del Chile donde vivimos los demás.

3.000 niños sin colegio y miles más sin clases, delincuencia sin control, desempleo en las nubes, largas listas de espera para atenciones en salud y el sistema completo a punto de colapsar, altísima inmigración irregular, freno en la economía y la inversión, y así la lista sigue. Para avanzar, es necesario dejar la ideología de lado y pensar – seriamente y con sustento en las cifras – cómo hacemos de Chile un mejor país para todos.

Llegó el momento que los “jóvenes idealistas” maduren y podamos sentarnos todos a trabajar, con el único fin de reactivar nuestro país, escuchando y entendiendo las distintas propuestas, que por ajenas no necesariamente son malas.

Es esencial que un verdadero gobernante, en tiempos de crisis, reconozca los desafíos existentes y busque soluciones concretas en lugar de presentar una imagen optimista que no refleja la realidad. Invitamos al gobierno a trabajar con todos, a construir con reglas claras y transversales, a moverse y no seguir en la lógica del todo o nada, para abordar las preocupaciones y prioridades de la población de manera más efectiva y no seguir sólo con discursos vacíos.

Carmen Soza

Directora Ejecutiva Ideas Republicanas

★ LO QUE TIENES QUE SABER

MILITARES Y LA SEGURIDAD PÚBLICA.



- ★ Parte del oficialismo apoya la petición del Alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA), para desplegar a las FFAA en la RM. Es el primer reconocimiento de los partidarios del Gobierno, a que no ha sido capaz de solucionar la crisis de seguridad.
- ★ La solución sigue siendo que el Gobierno permita que Carabineros y PDI hagan su trabajo, al ser los encargados de la seguridad, pero se insiste en impedirles usar sus facultades.
- ★ Sacar los militares a la calle debe ser con reglas claras, dentro de la institucionalidad, y utilizando el uso legítimo de la fuerza, sin que esos terminen injustamente formalizados, lo que se discute en el proyecto sobre uso de la fuerza en el Congreso.

HIPOTECA AL FUTURO DE CHILE.



- ★ Esta semana hemos conocido el informe del Consejo Fiscal Autónomo, organismo técnico, integrado por economistas políticamente transversales, encargados de analizar la política fiscal del gobierno de turno: nos dicen cómo se está (des)cuidando la billetera fiscal.
- ★ Las noticias son preocupantes: no se puede comprometer nuevo gasto hasta 2028, dejando el Gobierno sin espacio para implementar sus proyectos incluso a la próxima administración. La solución pasa por una mayor recaudación fiscal por el crecimiento económico y mayor eficiencia en el gasto público, sin subir impuestos.
- ★ El Gobierno ha sido poco realista con sus estimaciones de crecimiento y otros índices, como el precio del litio.
- ★ Esa es también una señal de alerta para los mercados sobre la credibilidad de la administración.

¿QUÉ VER LA PRÓXIMA SEMANA?



- ★ El lunes 18, el Banco Central presentará las cifras del PIB y la Balanza de Pagos al 4to trimestre de 2023.
- ★ Esta información permitirá cerrar el año pasado, marcado por una gestión gubernamental muy deficiente, que poco contribuye al dinamismo en el empleo, seguridad a las inversiones y manejo fiscal claro y transparente.
- ★ En su Informe de Política Monetaria (IPoM) de diciembre pasado, el BC ya adelantó que esperaba cerrar el año con nulo crecimiento (0%) y rangos para 2024 y 2025 de 1,25-2,25% y 2-3%, respectivamente. Veamos si se confirma el pronóstico.